

Zeitschrift: Schweizer Archiv für Tierheilkunde SAT : die Fachzeitschrift für Tierärztinnen und Tierärzte = Archives Suisses de Médecine Vétérinaire
ASMV : la revue professionnelle des vétérinaires

Herausgeber: Gesellschaft Schweizer Tierärztinnen und Tierärzte

Band: 140 (1998)

Heft: 7

Anhang: Vet-Info 7/1998

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Gesellschaft Schweizerischer Tierärzte
Société des Vétérinaires Suisses

Vet-Info 7/ 1998

Fleiner-Gesetze: ein Grund zur Beunruhigung? Lois Fleiner: des raisons de s'inquiéter?

Geschichtliches

Frau Bundesrätin Dreyfuss hat 1995, Herrn Prof. iur. Fleiner beauftragt, eine Gesetzesvorlage für die Weiterbildung in den Medizinberufen auszuarbeiten, die ein Minimum an praktischer Weiterbildung nach dem Studium vorschreibt, bevor eine Bewilligung zur Führung einer selbständigen Praxis erteilt wird.

Die Forderung der Kommission Fleiner war ein Weiterbildungstitel vergleichbar mit dem FMH bzw. FVH-Titel oder ein dem "Euro-Doc" der europäischen Humanmediziner vergleichbarer Titel, der nach 2 Jahren Praktikum verliehen wird. Ausserdem wäre die Fortbildung Voraussetzung zur Beibehaltung der Praxisbewilligung.

Es sind aber in Europa keine Vorschriften für die Veterinärmedizin vorgesehen, sodass jede Einschränkung der Berufsausübung die Schweizer Tierärzte gegenüber ausländischen Konkurrenten in unserem Land benachteiligen würde. Andererseits hat an den Fakultäten eine Reform der medizinischen Studiengänge begonnen, welche die Veterinärmedizin einschliesst.

Die Studienreform

Im Herbst 1997 hat dann Frau Dreyfuss Herrn Prof. Fleiner beauftragt, eine Gesetzesvorlage über die medizinische Ausbildung auszuarbeiten. Daran arbeitet im Moment die Kommission Fleiner 2, welcher als Vertreterin der Veterinärmedizin Frau Prof. Maya Suter angehört.

Aktueller Standpunkt

Zusammenfassend präsentiert sich die aktuelle Situation wie folgt:

- Die Notwendigkeit einer minimalen Weiterbildung nach dem Studium zur Erlangung einer Praxisbewilligung ist von Bund und Kanton erkannt.
- Eine Reform der medizinischen Studiengänge aller Richtungen ist im Gange. Ihre Auswirkungen auf die Studien muss abgewartet werden, bevor die Weiterbildung geplant werden kann.

- Es ist im Moment nicht möglich, die zukünftigen Anforderungen für die selbständige Ausübung des Tierarztberufes zu formulieren. Ein FVH-Titel wird anerkannt, ein solcher Titel wird aber nicht für alle selbständig praktizierenden Tierärzte vorgeschrieben.

- Die Zentralstelle für Weiterbildung der GST arbeitet im Moment an Weiterbildungsprojekten.

Wir haben das Glück, von Anfang an in die Verhandlungen betreffend Ausbildung und Weiterbildung eingebunden gewesen zu sein. Die GST hat die nötigen Strukturen geschaffen, um auf die Forderungen des Bundes zu reagieren und die Zentralstelle für Weiterbildung bereitet sich zusammen mit den Fachsektionen vor, um ein qualitativ hochstehendes Weiterbildungsprogramm auf die Beine zu stellen, das sich an den Bedürfnissen der Praxis orientiert.



Un peu d'histoire

En 1995 Madame Dreyfuss a chargé le professeur Fleiner de préparer un projet de loi sur la formation post-grade des professions médicales rendant obligatoire un minimum de formation pratique avant d'être autorisé à travailler de manière indépendante. Les exigences proposées par la commission Fleiner étaient soit un titre de formation de type FMH ou FVH soit un titre équivalent à l'Euro-Doc des médecins européens, après 2 ans de stages pratiques. En outre, la formation continue aurait été une condition nécessaire pour conserver son autorisation de pratiquer.

Toutefois aucune prescription n'étant prévue en Europe pour l'exercice de la profession vétérinaire, toute limitation suisse défavoriserait les praticiens de notre pays face à des étrangers souhaitant s'y installer. D'autre part, une réforme des études de médecine, y compris médecine vétérinaire a débuté.

La réforme des études de médecine Madame Dreyfuss a donc chargé en 1997, le professeur Fleiner de préparer un deuxième projet, cette fois-ci sur les études de médecine. C'est le travail de la Commission Fleiner 2, dont fait partie la professeur Maya Suter pour les vétérinaires.

Où en sommes-nous aujourd'hui ?

En résumé, on peut dire actuellement que :

- La nécessité d'une formation post-grade minimale pour obtenir une autorisation de pratiquer à titre indépendant a été reconnue par la Confédération et les Cantons.
- Une réforme des études est en cours dans toutes les professions médicales. Il faut attendre le projet de loi sur les études médicales avant de s'engager dans une planification de la formation post-grade.
- Les exigences pour les vétérinaires ne sont pas encore connues actuellement. Ceux qui auront déjà le FVH seront automatiquement reconnus, mais un tel diplôme ne sera pas exigé pour tous les praticiens indépendants.
- Le Bureau central de formation de la SVS est en train de préparer quelques projets à ce sujet.

Nous avons eu la chance d'être associés dès le début aux consultations sur la formation de base et la formation post-grade et nous disposons des structures permettant de répondre aux exigences de la Confédération le moment venu. Le Bureau central de formation organisera avec les sections spécialisées une formation post-grade de qualité sans imposer aux praticiens des compétences sans rapport avec leur pratique quotidienne.

Dr O. Glardon